

ALEXANDER SOLZHENITSYN:

"La Elite Comunista Ha Tenido Tiempo de Cambiar de Máscara"

La casa de Alexander Solzhenitsyn en Cavendish, Estados Unidos, está llena de maletas y cajas de embalaje. Después de 20 años, el legendario ruso se prepara para volver a casa, finalizando así con el exilio involuntario que le fueron impuesto por un ahora desaparecido Gobierno comunista. Pero antes de regresar a su tierra natal, el autor de "Un Día en la Vida de Iván Denisovich" y "Archipiélago Gulag" aceptó hablar sobre la malidad que hoy enfrenta su país.

El escritor finaliza la entrevista en un tono un tanto crítico, diciendo que algún día Estados Unidos necesitará tener seriamente a Rusia como aliado en contra de una amenaza que se negó a especificar. ¿Qué amenaza? En otras oportunidades Solzhenitsyn ha alertado con respecto a una China expan-

cionista, un Islam resacante y otros peligros provenientes del denominado Tercer Mundo.

—La tensión entre Rusia y la ahora independiente Ucrania está aumentando y Occidente está respaldando fuertemente la integridad territorial ucraniana. Henry Kissinger afirma que Rusia siempre amenazará los intereses de Occidente, independiente del tipo de gobierno que traga.

Henry Kissinger, Zbigniew Brzezinski, (el histori-

dor) Richard Pipes, y muchos otros políticos se quedaron estancados en una forma de pensar que desvirtúan hace mucho tiempo. Con una ceguera y tragedia inalterada, ellos continúan repitiendo una y otra vez esta teoría acerca de la supuesta agresividad ancestral de Rusia, sin tomar en consideración la realidad actual.

—Pero ¿qué sucede con Ucrania? No ha lanzado Rusia amenazas en contra de varios de los Estados miembros de la ex URSS?

—Imagino que en un día no muy bueno, dos o tres de

sus estados del sur-este se declaran a sí mismos, en un lapso de 24 horas, independientes de los Estados Unidos. Se autopronuncian una nación completamente soberana, cuyo idioma oficial será el español. Todos los residentes de habla inglesa, independiente de que sus ancestros hubiesen vivido allí por 200 años, deberían rendir una prueba en español dentro de uno o dos años y jurar lealtad a la nueva nación. De no ser así, les negaré la ciudadanía y serán privados de los derechos civicos, de propiedad y de empleo.

—Cuál sería la reacción de los Estados Unidos? No tengo ninguna duda de que habría una intervención militar inmediata.

Actualmente Rusia se enfrenta exactamente a este problema. En 24 horas perdió 8 a 10 provincias completamente rusas, 25 millones de rusos étnicos, los que han terminado siendo de esta forma "extranjeros indeseables".

En lugares en los que sus padres, abuelos, bisabuelos han vivido siempre —incluso desde el siglo 17, ellos se enfrentan ahora a la persecución en sus hábitos y a la represión de su cultura, educación y lenguaje.

Mientras tanto, en Asia Central, a aquellos que desean eso no se les permite llevar consigo ni siquiera sus propiedades personales.

Las autoridades les dicen: "No existe el concepto de propiedad personal!".

Y en esta situación, la "Rusia imperialista" no ha hecho ni una sola movida energética para entender esta monstruosidad. Sin siquiera mencionar, ella ha entregado a 25 millones de sus compatriotas; ¡la mayor diáspora del mundo!

—Usted ve a Rusia como una víctima de agresión, no como el agresor.

—¿Quién puede encontrar en la historia del mundo otro ejemplo tal de conducta pacífica? Y si Rusia mantiene



logrado por el Departamento de Estado de los Estados Unidos, primero en forma verbal por medio del embajador Popadisk en Kiev, y posteriormente en forma más oficial.

—Por qué fue el Departamento de Estado el que decidió quién debía quedarce con Sebastopol? Si uno recuerda la declaración, carente de tacto, efectuada por el presidente Bush acerca de apoyar la soberanía ucraniana incluso antes de efectuarse el referéndum al respecto, sólo se puede concluir que ello nace de una meta común: utilizar todos los medios posibles, independientes de las consecuencias, para debilitar a Rusia.

—¿Por qué la independencia de Ucrania debilita a Rusia?

—Como consecuencia de la repentina y cruda fragmentación de las personas eslavas entremezcladas, las fronteras han separado millones de lazos familiares y de amistad. ¿Es ello aceptable? De hecho, las recientes elecciones en Ucrania muestran claramente las simpatías (rusas) hacia las poblaciones de Crimea y del Donet. Y una democracia debe respetar esto.

Yo mismo soy casi medio ucraniano, creci escuchando los sonidos del idioma ucraniano. Me agrada su cultura y sinceramente le deseo todo tipo de éxito a Ucrania; pero sólo dentro de sus reales límites étnicos, sin que se

"La Elite comunista ha tenido tiempo de cambiar de máscara"

[artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Solzhenitsyn, Aleksandr Isaevich, 1918-2008

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Elite comunista ha tenido tiemp de cambiar de máscara" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa